

Stadtverwaltung Landau in der Pfalz  
Herr Oberbürgermeister Hirsch  
Marktstraße 50  
76829 Landau

100

Wu, 11.12.18

Landau, den 11.12.2018

↳ SR 22.01.19

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

im Namen der Fraktion der Freien Wähler Gruppe Landau stellen wir folgenden **Antrag** zur Beratung in der nächsten Sitzung des Stadtrates:

**Der Stadtrat wird für neu auszuweisende Baugebiete eine Bepflanzungspflicht und sogenannte Schotterverbote aussprechen.**

**Begründung:**

Das Thema Klima beschäftigt mittlerweile alle Städte und Kommunen.

Verschiedene und auch gegensätzliche Interessen müssen abgewogen werden.  
Auf der einen Seite ist eine Erhöhung der Baudichte gewünscht, um den Flächenverbrauch zu minimieren.

Auf der anderen Seite ergibt eine erhöhte Baudichte negative Auswirkung auf Erhitzung der Innenstädte und eine Verhinderung der notwendigen Luftbewegung.

Relative einfach kann in neuen Baugebieten eine **Verpflichtung zur Begrünung** (Bepflanzungspflicht), was sich nachweislich positiv auf die Erhitzung im Innenstadtbereich in heißen Sommermonaten auswirkt, erreicht werden.

Diese Verpflichtung könnte auch **auf bestimmte Flächenanteile begrenzt** werden.

Die Verpflichtung zur Begrünung würde sich in den neu auszuweisenden Baugebieten positiv auf das **Kleinklima** auswirken. Durch die unnötige Versiegelung leidet die **Artenvielfalt**, der **Wasserhaushalt** und das in aller Regel eingebrachte Unkrautvlies unterbindet sogar die Aktivitäten des Regenwurms.

Städte wie Xanten, Heilbronn, Steinhagen, das ostwestfälischen Halle oder Waltrop haben bereits

für neu ausgewiesene Baugebiete „Schotterverbote“ und eine Bepflanzungspflicht für Vorgärten im Bebauungsplan ausgewiesen.

Mit freundlichen Grüßen  
Wolfgang Freiermuth

Michael Dürphold    Linda Klein    Hans Volkhardt

